

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA



EL SEÑOR

## DON MIGUEL ZAPATA SÁEZ

que falleció en la Villa de San Javier

el día 16 de Julio de 1918, a los 77 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

**R. I. P.**

Los solemnes funerales que se celebren en la Iglesia de la Caridad de Cartagena, mañana sábado a las diez de su mañana, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

El propio día y a la misma hora, también se efectuarán en las Iglesias de San Javier, La Unión, Portmán, Estrecho de Fuente Alamo y Calasparra.

**Sus desconsolados Hijos, Hermanas, Nietos, Bisnietos, Sobrinos y demás familia, ruegan una oración por su alma y asistan a dicho acto.**

### Notas de actualidad

A la hora en que ha terminado el edificio municipal de hoy, la falta de espacio y otras poderosas razones nos impiden exponer nuestra opinión, siempre imparcial, acerca de lo acontecido en dicha sesión, que dicho sea de paso, es una de las más notables.

El nos lamentábamos el pasado miércoles de la falta de asistencia de algunos ediles, hoy siguiendo nuestro lema de imparcialidad, debemos tributar un aplauso a las minorías que unidas y compactas han acudido a la sesión municipal para demostrar que defendían los intereses de Cartagena oponiéndose a la subida del precio del pan.

Mañana nos ocuparemos detenidamente de este asunto, que es de vital interés para Cartagena, y nosotros siempre de los bandos políticos, exponiendo nuestra opinión como hasta la fecha lo hemos venido haciendo y lamentamos los sucesos de hoy.

Y El Eco, TAMBIÉN felicita al señor Frigard, aunque extraño le parezca este aplauso, que demuestra que El Eco siempre está al lado de la justicia y de la razón.

PRIMERA COMUNIÓN

**J. CASAU**  
FOTOGRAFO

Preziosos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa.

Un artístico retrato y tres magníficas postales 5 Ptas.

Calle A. 3, (antes Cañón)

### La procesión de ayer

Majestuosa resultó la procesión marítima realizada ayer en nuestro puerto con motivo de ser la festividad de Santiago, patrón del populoso barrio de Santa Lucía.

La imagen del Santo iba colocada artísticamente en una patacha en un hermoso trono, acompañado del clero, de don José Moncada en representación del Ayuntamiento y daban guardia de honor una sección de la guardia municipal y otra de la Cruz Roja.

Tras la patacha seguía otra que conducía a la laureada banda de Infantería de Marina que ejecutaba escogidas piezas.

Seguían después gran número de pequeñas embarcaciones engalanadas con banderas, gallardetes y guirnaldas de flores y todas las canoas del Real Club de Regatas y otro barco conduciendo a los exploradores del mar.

Los barcos que sellaron el muelle de Santa Lucía llegaron hasta el frente del Club de Regatas y al regreso de la procesión coincidió con el momento en que las baterías de la plaza hacían las salvas en honor al Patrón de España, resultando el acto hermosísimo al que contribuyó grandemente la esplendor del tiempo.

El público era numerosísimo tanto a lo largo del muelle Alfonso XII, espigón del Club de Regatas, Muralla del Mar, rompecostas de Curras y Navidad y en los balnearios de San Pedro y San Bernardo y por nuestro hermoso puerto cruzaban gran número de embarcaciones a vela y remo que prestaban al cuadro un hermoso golpe de vista.

La procesión fué un verdadero éxito por la brillantez con que se efectuó y satisfecho en verdad puede estar el digno sacerdote, nuestro respetable amigo don Pedro Gambín organizador de esta fiesta que tanto agradó ayer.

Reciba el señor Gambín, y demás organizadores de esta procesión nuestra enhorabuena.

### AYUNTAMIENTO

#### La sesión de hoy

Los que asisten

A las once en punto de la mañana de hoy dá principio la sesión municipal con asistencia de los ediles Navas, Oliver, Lamo, Sanz, Maya, Cortés, Pedrero, Cervantes, Castaño, Yúfer, Vázquez, Zamora, García Albaladejo, Ortega (D. A.), Molero, Egusquiza, Escolar, Dorda, Pérez, Belmonte, Sevilla, Vidal, Lorente, Moncada, Llorca, Cañorla, Frigard.

El secretario señor Carreño lee el acta de la sesión anterior que es aprobada después de una ligera modificación del señor Castaño.

Vamos notando cierta cosa en los ediles, que nos hace presumir algo extraordinario.

Orden del día

El señor Escudero dice que hemos entrado en el orden del día y el secretario lee el primer asunto que es.

Informe de la Comisión de Fomento sobre la moción de varios concejales referente a un plan de obras.

Se entabla discusión entre los ediles Oliver, Cortés, Pedrero y Zamora.

Después de una hora de discusión se acuerda que pase al Arquitecto para que informe.

El conflicto del pan

Moción de varios concejales proponiendo que en vista de la carencia de harinas, se adopten las determinaciones prevenidas en los artículos 23 y siguientes del reglamento para la ejecución de la Ley de Subsistencias.

Los ediles Cortés y Pedrero, muéstranse conformes con la subida del pan, por ser esta inevitable dada la carencia de las harinas.

El señor García Albaladejo, pide consate su voto en contra por la subida del pan.

Zamora, muéstrase conforme con lo dicho por el señor Albaladejo y opina que no debe autorizarse la subida del pan. Cree que la presidencia ha obrado mal en esta ocasión. Ataca duramente a la presidencia por haber autorizado la salida de algunas harinas del terminal municipal y por el acuerdo de su-

bir el precio del pan haciendo notar los perjuicios que ocasiona esto a la clase trabajadora.

Dorda, censura a la presidencia por haberse apartado del sentir de la corporación al haber autorizado la subida del pan.

Lorente, pide que se haga una protesta y se pida a la superioridad la tasa del trigo y que se solucione el conflicto, obligando a los panaderos a que hagan una clase de pan barato.

Ortega presenta una moción relacionada con lo que debe hacerse ante la subida del pan.

Frigard comienza por decir que Cartagena ha sido víctima de un incalificable atropello.

Después hace historia del conflicto haciendo saber que el señor Carrión no hizo nada para evitarlo y que al ocupar accidentalmente la Alcaldía el señor Escudero tuvo que recorrer los almacenes y con valentía dice que en Cartagena no hay Alcalde nada más que para firmar libranientos.

El público aplaude grandemente al señor Frigard.

Segue el señor Frigard, ocupándose de la salida de harinas y protesta de la determinación de la Alcaldía, autorizando la subida del pan y propone que el Ayuntamiento acuerde haber visto con desagrado dicha determinación que tanto perjudica a Cartagena.

El público vuelve hacer manifestaciones de agrado a lo dicho por el señor Frigard.

El señor Cortés hace una débil defensa de la gestión del Alcalde, sin lograr amoniar en nada las acusaciones del señor Frigard y al aburrir al público soberanamente.

A los tres cuartos de hora de estar hablando el señor Cortés dice que al Ayuntamiento se debe ir a hablar poco y hacer más. El pueblo rie grandemente por lo dicho por Cortés.

Entre el señor Pelayo.

Se acuerda prorrogar nuevamente la sesión abandonando la presidencia el señor Escudero que es ocupada por el señor Pedrero.

Se pone a votación la petición del señor Frigard de haber visto la corporación con desagrado la aclaración del Alcalde por haber autorizado la subida del pan.

Se aprueba por 17 votos contra 12. Las minorías liberales y conservadoras han votado unidas.

La proposición del señor Ortega es aprobada por unanimidad.

A las dos y veinte hemos abandonado el salón cuando aún quedan cuatro asuntos por discutirse.

### De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Archena llegó a ésta acompañado de su esposa el profesor de Instrucción pública don Antonio Criado y Casado.

Para Alicante ha salido hoy don Evaristo Lady Sabater.

Letras de luto

Esta tarde seguido de un numeroso acompañamiento ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios el cadáver de la señora doña Manuela Samper.

A su familia enviamos nuestro pésame más sentido.

LA LÁMPARA

**Wotan**

de filamento estirado es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Aire 32,

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

55